

Teil 3/Part 3 Mitteilungen/Notifications

★ **DE. Ostsee. BSH. Nautischer Informationsdienst. Neues Seekartennull (SKN) ab 2022**

Die ab 2022 vom BSH herausgegebenen Neuen Ausgaben der Seekarten enthalten für das deutsche Ostseegebiet im Bemerkungstext den Tiefen- und Höhenbezug BSCD2000^{DHHN2016}.

Mit dem Baltic Sea Chart Datum 2000 (BSCD2000) als neuem SKN in der Ostsee werden Vereinheitlichungen realisiert: National durch die Übertragung des durch das Bundesamt für Kartographie und Geodäsie (BKG) für die Landfläche festgelegten amtlichen deutschen geodätischen Raumbezugs auf Küstenmeer und AWZ; international durch die Einführung eines einheitlichen SKN für die gesamte Ostsee.

Aufgrund der sehr geringen Differenzen vom bisherigen SKN (mittlerer Wasserstand) zum SKN BSCD2000^{DHHN2016} entspricht die Umstellung einer reinen Namenskonvention.

Sukzessive stellen die anderen Ostseeanrainer ihre Karten auch auf dieses SKN um.

★ **DE. Baltic Sea. BSH. Navigational Information Service. New Chart Datum (CD) as of 2022**

The New Editions of the nautical charts published by the BSH from 2022 onwards contain the depth and height reference BSCD2000^{DHHN2016} in the remarks for the German Baltic Sea area.

With the Baltic Sea Chart Datum 2000 (BSCD2000) as the new SKN in the Baltic Sea, standardisations are realised: Nationally, by transferring the official German geodetic spatial reference established by the Federal Agency for Cartography and Geodesy (BKG) for the land area to the territorial sea and EEZ; internationally, by introducing a uniform CD for the entire Baltic Sea.

Due to the very small differences from the previous CD (Mean Sea Level) to the CD BSCD2000^{DHHN2016}, the change corresponds to a pure naming convention.

The other states in the Baltic Sea region are also gradually switching their charts to this CD.

(BSH N1, N2/21) 52/21